

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA  
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripción.

En la Redacción, calle de Negrete, n.º 18.  
Y en esta tipografía.  
En Palma: Tipografía Católica.

Condición de la publicación.

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.  
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscritores á 5 cént. por línea.  
Los no suscritores á 10 id.  
Y las repeticiones á la mitad de precio.

Año X.

Ciudadela, miércoles 31 de Agosto de 1892.

Núm. 1.022.

## SECCION RELIGIOSA.

Jués 1.—San Gil abad y 12 hermanos mártires y Santa Ana profetisa viuda.  
Viés 2.—PRIMER VIERNES DE MES.—San Antolin mártir, San Esteban rey de Hungría y San Justo obispo y confesor.  
Sábado 3.—Santas Dorotea y Eufemia vírgenes y mártires, y San Simeon Estelita, el Joven penitente.

### Cultos.

Jués 1.—La Misa y oficio divino son de Santa Teresa 2.ª virgen con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoración de San Gil abad y los santos mártires.

En San Agustín sigue al anochecer la Novena á Nra. Señora de la Correa.

En la Iglesia de S. Antonio Abad continua la oración de 40 horas exponiéndose S. D. M. á las 6 y cuarto y reservándose á las 7 y media.

Viés 2.—La Misa y el oficio divino son de San Antonino mártir, con rito doble y color encarnado.

En San Agustín á las cinco habrá misa rezada y meditación, á la que seguirá el piadoso ejercicio propio del primer viernes de mes. En ella se distribuirá el pan de los Angeles á los fieles devotos que practican la devoción de los nueve primeros viernes y consagran en tal día al corazón de Jesús el obsequio de la comunión reparadora.

Sábado 3.—La Misa y oficio divino son de San Esteban rey de Hungría con rito semidoble y color blanco.

## APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA SEPTIEMBRE.

La preparación del Jubileo Episcopal de S. S. Leon XIII.

### Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, ofrezco las oraciones obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que la celebración del Jubileo episcopal del Padre Santo, aumente la fidelidad á la Cátedra de Pedro y la mútua caridad de todos los católicos.

### PROPÓSITO

Pureza de intencion en las obras, para que nuestras oraciones y limosnas sean más agradables á Dios.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.ª El cierre general de tiendas en los domingos y fiestas de precepto, al menos durante los divinos oficios de la mañana y tarde.

2.ª La asistencia puntual de los cristianos á los divinos oficios en los domingos y dias festivos y la debida reverencia en el santo templo.

3.ª Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Septiembre, y dias en que los flecladores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 15, Santa Catalina de Génova.

Dia 29, San Miguel Arcángel.

## UN CONFESOR DE LA FÉ.

EL P. ROUX

En la pasada semana un noble y santo sacerdote, el padre Roux, cura de Vercel (Francia), entró en la cárcel á expiar durante cuarenta dias de prision las palabras que dijo en el púlpito, que repiten todos los buenos sacerdotes, todos los católicos y hasta los que no lo son.

El P. Roux leyó en el púlpito una pastoral de su Obispo, y con ocasion de esta lectura calificó de injusta é ilegal la supresion de las indemnizaciones eclesiásticas, afirmando además que habia aumentado la criminalidad entre la juventud desde que regían las nuevas leyes escolares.

Estas dos verdades son tan palmarias, que no hay nadie así se le soborne para decir otra cosa, que se atreva á dudarlo.

El tribunal ha tratado al sacerdote de perverso, de embustero, bien que los jueces no podian ignorar que habia hablado como hablan los Cardenales, los Obispos y como pronto hablarán todos los sacerdotes de Francia, y el tribunal le acusa de mala fé, diciendo en sus considerandos que la criminalidad, despues de las leyes escolares, ha decrecido.

Las estadísticas publicadas con ocasion de este considerando, han probado que el cura estuvo en lo justo, que dijo la verdad y que el tribunal habia dado una prueba de grandísima ignorancia en la materia.

Sin embargo condena al sacerdote á cuatro años de presidio.

Dadas las razones explícitas de la condena, el P. Roux es verdaderamente un confesor de la fé y llevará hasta la tumba esta gloriosa cualidad. Es más que un título de nobleza.

La Audiencia ha dejado reducida la pena á cuarenta dias de cárcel.

Hay que notar la delicadeza de la Audiencia, que en vez de reducir la pena á un mes ó dos de carcel, escoge la cifra mística de cuarenta dias, la del tiempo que ayunó Nuestro Señor Jesucristo, el del ayuno de Elías, el de la penitencia de Nínive, el que duró la oración de Moisés, de la lluvia del Diluvio, etc.

A pesar de la importancia de la condena, la Audiencia rechazó el suplemento de in-

formacion reclamado por el acusado.

Los periódicos radicales baten palmas de alegría al ver tratar de este modo á un cura.

*El Rappel* dice: «¡Estos diablos de curas siempre hallan medio de estar alojados por cuenta del Estado! Cuando no están en el presbiterio están en la cárcel.»

*Bien rira qui rira la dernier*, dicen ellos; bien reirá el último que ría.

¡Veremos quien ríe el último, señores impíos!

## EL CALOR EN LOS ESTADOS UNIDOS

Se ha descubierto una falsificación del café en grano, compuesto exclusivamente de barina de bellotas, de la cual hacen una pasta á la que dan con un molde la misma forma del grano de café. Dícese que ese sendo café procede de Alemania, y que se han recibido algunas partidas en varias capitales de provincia, incluso Barcelona.

«Las Novedades», de Nueva York, hablando del horroroso calor que se ha desarrollado en la capital de los Estados Unidos, dice:

«El viernes fué en este sentido el más terrible de la serie que sufrimos de una temperatura insuportable.»

El termómetro marcaba á las seis de la mañana 82 grados, á las diez llegó á 90, á 93 á medio dia, y á las tres de la tarde llegó al máximo de 99.

La ligera brisa que durante la mayor parte del dia sopló, lejos de templar la atmósfera, parece que la hacía aún más saliente, siendo el aire tan quemante que parecía salir de un horno.

Los casos de postración, colapso y otros accidentes producidos por el estado atmosférico fueron numerosísimos, y las ambulancias recorrían incesantemente las calles conduciendo á los hospitales á las víctimas del implacable sol, que no se cansa de lastimarnos con sus rayos, que de vivificadores se han tornado en mortíferos. Los pobres caballós de los tranvías han sufrido también espantosamente, sucumbiendo infinidad de ellos, cuyo número se hace subir á algunos centenares sólo en el día de ayer. La Tercera Avenida y el Bowery especialmente, estaban sembrados de cadáveres de caballos que caían como moscas.»

### Noticias.

En breve visitará Andalucía una compañía de ópera, formada por artistas negros.

La primera tiple, conocida con el nombre de María Selke, la denominan los aficionados la *Patti negra*.

Dando cuenta *El Jerez* de la prisión de Salvoechea en la cárcel de aquella población, termina con la siguiente nota cómica:

«A las cinco de la tarde se bajaba á la puerta de la cárcel, de un carro con honores de coche ó mejor dicho, de un coche que parecía un carro, un individuo en mangas de camisa y con una *filozera* de las que terminan en la casilla.

Presentóse el individuo ante el director, diciéndole:

—Se puede ver á Salvoechea?

—No señor.

—¿Por qué?

—Por hoy no recibe.

—Pues volveré mañana, y haga usted el favor de decirle que ha estado á verle Fulano de Tal, general en jefe de los republicanos de Jerez.

Y el general dió media vuelta y algunos tropezones, marchando enseguida en su vehículo.»

Leeemos en un periódico de Barcelona:

«Varios artistas de esta ciudad han deado un proyecto de espectáculo que no deja de revelar originalidad.

Se trata de que en algunas de las noches en que tengan lugar los festejos del Centenario, aparezca en la cumbre de nuestras montañas vecinas, tal vez en la de Tibidabo, la sombra de Cristóbal Colon.

La idea como se ve, es original, y por demás atrevida. Pero los que la han concebido dicen que con los elementos de que hoy dispone la Física, y que con los adelantos que ha alcanzado la electricidad, el proyecto es perfectamente realizable, y que ellos, si se les facilitan medios, se comprometen á llevarlo á cabo.

En tal caso, el espectáculo tendría lugar muy entrada la noche, y la sombra de Colon aparecería en forma colosal, para que pudiera ser vista desde todos los pueblos que rodean el monte, en cuya cúspide tuviese lugar el fantástico espectáculo.

Ha referido un célebre médico, alienista, según leemos en el «Correo Español», que la causa de la locura de uno de sus enfermos, llamado J. S. es la siguiente: Se encontraba el señor J. S. en una situación bastante precaria, atenido á un modestísimo sueldo que le daba en su bufete un Notario. A principios del presente verano, el señor J. S. se dirigió á un ropavejero con objeto de adquirir algunas prendas de ropa en buen uso, entre las cuales compró un chaqué precioso de color de canela, por la suma de 2 pesetas 50 cénti-

mos. En cuanto llegó á su casa el señor J. S., volvió á probarse el chaqué para ver en un espejo si le estaba ceñido ó ajustado, y observó que hácia la izquierda, poco más abajo de la cintura, sobresalía un bulto, que al tacto acusaba ser producido por un rollo de papeles. Descosió los forros del chaqué para ver la causa de aquella anomalía, y cual no sería el asombro del señor J. S. cuando descubrió que aquellos papeles eran billetes de Banco por valor de 50.000 duros! Toda la noche la pasó el señor J. S. haciendo números y calculando la renta que podría sacar de este dinero y las cosas en que habría de invertirlo.

En cuanto se hizo de día, se dirigió á una casa de cambio, emocionado, convulso, con el rostro pálido y desencajado por falta de sueño, y llevando en el seno, muy apretado, el enorme fajo de billetes, los cuales puso encima del mostrador. Los contempló el encargado del cambio, y dijo gravemente:

—Queda usted detenido: estos billetes son falsos.—El infeliz J. S. cayó desmayado, y cuando volvió en sí comenzó á decir:—El coche me cuesta treinta mil reales, el hotel treinta mil duros... El infeliz había perdido la razón.

Nuevamente y con más insistencia circula entre los turófilos valencianos el rumor de que el afamado diestro Lagartijo se propone retirarse muy pronto del toreo. La empresa de la plaza de toros de Valencia gestiona que la última corrida en que tome parte Rafael sea en dicha capital, y á este efecto procura la organización de una verdadera fiesta taurina para el mes de Octubre, época señalada por Lagartijo para cortarse la coleta, según dicen sus amigos. Si la corrida se organiza, se lidiarán seis toros de Veragua, estoqueados por el maestro cordobés, que además pondrá banderillas á tres toros, acompañándole en esta suerte Guerrita si para la citada fecha no tiene compromiso.

Escriben de Benabarre que, hallándose un niño expósito en la cuna, un cerdo le comió ambos brazos. Al regresar la nodriza quedó desmayada. En seguida se personó el juzgado instruyendo las primeras diligencias, pero no pudo ya tomar declaración á la nodriza, que había perdido la razón. El suceso ha impresionado muy tristemente al vecindario.

Tánger 21.—Los jefes de las kábilas de Wad Ras, Djebel; Helib y Beni-usuar han conferenciado con el bajá gobernador de Tánger.

Continúan las negociaciones para la comisión de las kábilas rebeldes, pero ninguno de los jefes quiere presentarse al sultán.

Se ha leído la carta del sultán en la entrevista verificada por el bajá de Tánger y los jefes rebeldes, excepto el de Anghera.

No se conoce el contenido de aquel documento.

Los jefes referidos están resueltos á someterse si se accede á ciertas pretensiones suyas, todas basadas en principios de justicia.

Parece que han fracasado las gestiones practicadas por cierto funcionario de una legación extranjera, con objeto de atraer á El Himan.

Es tal la desconfianza que tienen los jefes de las kábilas rebeldes, y tan grande el temor de caer en una celada de la que resulten decapitados por orden del sultán, que el bajá de Tánger no logró encontrarlos en el campamento de Menzah, pues se habían refugiado en el santuario de Sidí Calba, lugar sagrado á cuatro horas de camino de Tánger.

Acompañaba al gobernador la kábila de Fahs, y ésta es la causa de haberla reunido.

El Jefe de los insurrectos, Himam, continúa afirmando que está dispuesto á someterse siempre que los diplomáticos europeos garanticen la seguridad personal de aquél.

El sultán no se inclina á admitir condiciones de Himam, pretende castigarle duramente para que otros escarmienten en cabeza ajena.

El explorador noruego Nauseo tiene proyectada, y á punto de terminar, los preparativos de una nueva expedición al Polo Norte.

Su propósito es de emprender el viaje de exploración á través de los hielos polares, saliendo de Noruega en Enero de 1893, dirigiéndose, en primer lugar, á la desembocadura del Lena en busca de una corriente que le pueda ayudar en su travesía hasta Groenland.

El barco irá aprovisionado de todo género de pertrechos y de viveres para seis años, menos tabaco y alcohol, cuyo uso queda prohibido á los doce tripulantes que le han de acompañar.

Entre los objetos que llevará figuran varios aparatos y máquinas eléctricas, globos, barcas desmontables y trineos.

Por la dirección de la Fábrica Nacional de moneda se puso el 21 del actual en conocimiento del público que por Real orden comunicada con fecha 18 del actual, ha sido autorizada la circulación de las monedas de oro 20 pesetas, con el nuevo busto de S. M. el Rey, acuñadas en dicho establecimiento.

El Museo Británico ha entrado en posesión de un manuscrito del «Pentateuco», escrito en vitela, y que parece datar del siglo IX después de Jesucristo.

Es el manuscrito más antiguo que se conoce de la Biblia hebrea, por más que existen quizás otros más viejos olvidados en las Bibliotecas de Oriente.

Se compone de 186 hojas grandes; cada página está dividida en tres columnas de cerca de 21 líneas cada una.

Segun ciertos indicios, es probable que fuera escrito en Siria.

En el crucero «Reina Regente», que se halla en Cádiz, se instruye sumaria porque el maquinista de guardia, quizá en un momento de descuido, é indudablemente sin ánimo de hacerlo, dejó abierta una válvula, por la cual se inundó el pañol de municiones y pólvora, quedando esta completamente inutilizada.

El importe de la avería asciende á unas 42.000 pesetas.

Circulan bastantes billetes falsos del Banco de España, emisión 1.º de Octubre de 1886, de 50 pesetas, hábilmente falsificados, que se distinguen de los legítimos en que el tono general del respaldo es más fuerte, lo que hace que mirados al trasluz se marquen más que en los verdaderos las orlas que circundan las dos cifras 50 que coinciden en el anverso con el retrato de Goya y la alegoría de la pintura.

El maestro de escuela de Benagalbón se ha presentado en la puerta de una iglesia implorando la caridad pública. Logró recoger cuarenta céntimos.

Conducido á presencia del gobernador civil, fué luego colocado como escribiente temporero en el Ayuntamiento.

### Gacetilla.

Por los vigilantes del Resguardo de consumos fueron hallados en las inmediaciones del cementerio dos barriles conteniendo unos 79 litros alcohol de 40 grados, sin que pudiesen ser habidos los matuteros, cuyos cascos se hallan depositados en el fielato central.

El domingo por la noche circuló la noticia de que en el camino Viejo se halla un hombre al parecer muerto, inmediatamente la benemérita Guardia civil, Sr. Alcalde, Sr. Juez municipal y dependientes de la autoridad se dirigieron al referido sitio, y en la casilla del fielato de Isabel II, camino de Mahon, hallaron un joven herido, manifestando que habia sido atropellado por otro joven vecino de esta ciudad. Practicó la primera cura el médico titular D. Rafael Guarino. En seguida la Guardia civil y dependientes de la alcaldia procedieron á la captura del agresor, quien fué conducido al depósito municipal.

El agredido continúa bastante delicado y el agresor sigue disfrutando de entera libertad, pero como el asunto se halla bajo la acción judicial nos abstendremos de hacer ningun comentario.

Han prestado juramento ante el señor Alcalde de esta ciudad los vecinos don Francisco; D. Rafael y D. Juan Rodri-

guez Cabrisas para prestar servicio de vigilante en el Resguardo de Consumos.

Con el vapor «Leon de Oro» fondeado en la tarde de hoy, ha llegado el Alcalde de esta ciudad D. Gabriel Squella. Sea bienvenido.

En el estado de las cantidades remitidas, durante el último ejercicio, por conducto del Ministerio de Estado á Tierra Santa, figuran; la Diócesis de Mallorca, que envió por manos de don Matías Compañy en 28 de Abril último la cantidad de 634,33 en letra á Señores Cabo y García; la de Menorca por 228'65; y la de Ibiza por 8 pesetas.

A la larga y no interrumpida serie de crímenes, en su mayor parte horrosos, que viene siendo negro patrimonio de la desgraciada isla de Ibiza, hemos de añadir hoy el ocurrido dias pasados en la parroquia de San Carlos, término de Santa Eulalia, que solo el describirlo hace erizar los cabellos.

Un nieto ha matado á su abuelo y herido gravemente á un tio, consumando su delito, según se dice, á golpes de acha.

Carecemos de más pormenores sobre tan horroroso crimen.

Una señora de Granada, doña Dolores Quesada, tuvo la suerte de que le tocarán 40.000 reales en la lotería de Noviembre, 3.000 en Marzo, 2.000 en la penúltima jugada y otro pequeña cantidad en la última extracción. Pero como no hay dicha completa en el mundo, durante la ausencia de dicha señora de su casa, calle Ventanilla, número 12 unos ladrones penetraron fracturando la puerta é hicieron suyos todos los productos de la lotería.

La escuadra inglesa que el sábado fondeó en Palma se compone de tres acorazados y dos cruceros:

El acorazado «Victoria», de 10.470 toneladas, tripulación 648 hombres, monta 15 cañones de grueso calibre, al mando del comandante Mr. A Bourge. En este buque va el Vice-almirante Mr. George Trion.

El acorazado «Nile», de 4.940 toneladas, tripulación 545 plazas, al mando de Mr. Mavre.

El acorazado «Dreadnought», de 10820 toneladas, tripulación 423 plazas, al mando de Mr. A W. Moorke.

El crucero «Surprise», de 2,900 toneladas, tripulación 106 plazas, al mando de M. A. Trillond.

El crucero «Australia», de 5.600 toneladas, tripulación 495 plazas, al mando de M. C. Holland. Este zarpó el sábado á las seis de la tarde en dirección á Génova.

Asegura un colega palmesano que cunde entre los sollerenses la idea de celebrar una expedición regional durante el mes de Mayo del año próximo.

Nos alegramos de que el proyecto llegue á feliz término.

Para la curación del dolor de cabeza cuando es nerviosa y del de muelas y dientes por crónica y fuerte que sea, empléase con buen resultado el Odontalgico Kent. Este buen remedio tanta es su eficacia que desaparece el dolor al momento de su aplicación. Hay que dirigirse para su adquisición, á Barcelona, casa drogueria de D. S. Ramis calle Jaime I. El coste es sólo de una peseta el frasco.

Nos hemos propuesto de dar á nuestros suscriptores y lectores un buen objeto de utilidad y adorno y por fin lo hemos conseguido con la ayuda de los más célebres pintores españoles. El precioso y elegante espejo pintado al óleo, todo de cristal biselado, pintado con finos y variados colores, llama la atención y en verdad y sin disputa es el mejor regalo de todos los dados hasta el dia por lo que por nuestra parte advertimos leer detenidamente el anuncio que hoy publicamos titulado «Un obsequio verdad.»

Leemos en un periódico de Mahon.

El domingo tuvo lugar en el salón de sesiones de las Casas Consistoriales del Ayuntamiento, la reunión inaugural de la sociedad de navegación que ha de establecer un vapor directo entre Mahón y Barcelona, acordándose por unanimidad que continúe abierta la suscripción de acciones hasta completar el capital efectivo de 300 mil pesetas, y nombrándose una Comisión compuesta de los señores D. José Pasarius, D. Juan Sturla, D. Juan Comellas, D. Miguel Llambias y D. Jaime Huguet, con el encargo de redactar los Estatutos sociales en unión de los Sres. Goñalons, Carreras y C.<sup>ª</sup>

Ciento cincuenta mil mariposas exhibiran los expositores de Filadelfia en el certamen de Chicago, lo que constituirá indudablemente la colección más completa y hermosa del mundo.

### Movimiento del Puerto.

#### Buques entrados.

Dia 28.—De Aleudia, laud «San Antonio» de 2 tos. pat. Lorenzo Nadal con 4 trips. arreos pesca.

De Cetta, pailebot «Paquete Ciudadelano» de 74 tods. pat. Bartolomé Piris, con 6 trips. 1 pas. y efectos.

Dia 29.—De Barcelona, pailebot «Flor del Mar» de 49 tods. pat. Miguel Roman con 4 trips. y efectos.

Dia 30.—De Cetta, pailebot «Industria» de 49 tos. pat. Martin Pons, con 5 trips. y efectos.

Dia 31.—De Mazagan, con escala Ma-

hon pailebot «Triunfo», de 58 tods. pat. Antonio Florit con 5 trips y efectos.

*Buques despachados.*

Dia 30.—Para Argel, pailebot «Veinte de Marzo» de 37 tods. pat. Agustin Rotger con 4 trips., 4 pas. y efectos.

Dia 31.—Para Barcelona, pailebot «Nueva Estrella» con 36 tods. p. José Bagur con 5 trips. y efectos.

**Telegramas.**

Madrid 25.—En París en el hospital de San Luis habido tres casos de cólera.

En New-York se han establecido cuarentenas para las procedencias del Havre.

En Bélgica extiéndese la epidemia.

En Cherbourg y Francfort ha habido varios casos, y en Amsterdam un caso mortal en un buque alemán.

Las naciones adoptan grandes precauciones.

Madrid 25.—El señor Castañeda esta mejor.

Los angheranos han saqueado é incendiado el territorio de la kábila de Wadrás.

Los fabricantes de tabaco en Cuba han cerrado sus fábricas.

Madrid 26.—La *Gaceta* publica una circular prohibiendo la entrada en los puertos de trapos, telas usadas, colchones, ropas de cama, frutas y legumbres procedentes de puertos infestados. Los efectos de la tripulación y de los pasajeros se someterán á ventilación y desinfección, y se destruirán por medio del fuego caso de que los abandonen.

Madrid 26.—En Londres han fallecido del cólera dos pasajeros procedentes de Hamburgo.

En Havre ha habido 20 defunciones y tres fulminantes y en los pueblos inmediatos á Rouen pasan de 200 los casos. Presúmese que el cólera ha sido importado por algunas caravanas llegadas de París.

Ha recrudescido la epidemia en Hamburgo. Ayer murieron 136 y pasan de 700 los atacados.

El doctor Koch continúa en Hamburgo visitando á los coléricos.

En Berlín siguen algunos casos.

Es inexacto que en Madrid haya habido un caso sospechoso.

Madrid 28.—Presentádose el cólera en diferentes puntos de Bélgica y Alemania; en París recrudescen y en Poitiers ha sido diezmada la guarnición.

El Sr. Villaverde estudia el plan sanitario interior, para prevenirse por si acaso nos llegara la epidemia.

**ANUNCIOS.**

Compañía de Navegacion de Sóller

En esta Agencia queda abierto el pa-

go de veinte pesetas por accion para completar el dividendo pasivo de 45 pesetas acordado por la junta directiva de esta sociedad.

Habiéndose recibido los titulos ó láminas que representan las acciones de esta Compañía los Sres. accionistas se servirán recojerlas entregando los resguardos provisionales que se hallan en su poder.

Ciudadela 17 Agosto de 1892.  
El Agente, *Lorenzo Arquimbau.*

**Pequeñeces**

POR

EL P. LUIS COLOMA

Se halla de venta en esta imprenta á tres pesetas y media el ejemplar.

**Oficia votiva per annum**

á SS. D. N. Leone PP. XIII concessa, additir Lec-tionibus Scripturae occurrentis, Fiestarum simplicium ac Vigiliarum, Orationibus Sanctorum, necnon Vesperis Dominicarum Fiestarumque semiduplicium, quae ad Officia ista integre recitanda pertinent.

Un tomo en 18 de 432 páginas texto negro y encarnado con orla tres pesetas. Se halla de venta en la imprenta de este periódico.

**Arenilla negra**

PARA SECAR LA ESCRITURA

Se encuentra en esta imprenta.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11.

**UN OBSEQUIO VERDAD**

que hacemos á nuestros suscritores y lectores

Urgentísimo  
Magnífica prima }

EL VIGIA CATÓLICO

Deseando complacer hoy á sus suscritores y lectores ofreciéndoles un objeto que en verdad pueda decirse que es un verdadero regalo, esto es que supere á todos los que se han dado hasta el día, en b ratura, elegancia y utilidad, tanto es así que estamos seguros que el primero que se pida y se reciba, hará que ni uno solo de nuestros suscritores y lectores dejen de pedirlo y se convencerán que es el mejor obsequio dado hasta el día, por lo que recibiremos el aplauso de todos. No se ha reparado en gastos, estando de acuerdo los más reputados pintores españoles, que para llevar á cabo nuestra obra, han tenido la paciencia de pintar uno por uno los espejos, con aquel afán de quedar bien á la vista de todos.

Y en efecto hoy ofrecemos á nuestros suscritores y lectores

**EL ESPEJO PINTADO AL OLEO**  
*todo de cristal biselado*

que mide 32 centímetros de alto por 20 de ancho y 7 milímetros de espesor, siendo biselado por un bisel de centímetro y medio, de hermosa luna clara y apareciendo en su superficie en lisa trazadas líneas pintado al óleo en hermosos y finos colores, vistosas figuras japonesas, marinas, paisajes, magníficos pájaros y mariposas, etc., etc., consiguéndose así el renir e i un espejo pintado al óleo, todos los adelantos no conocidos hasta el día. Está cubierto por la parte de detrás por un respaldo de fina caoba pulimentada, con un pié adosado de la misma madera figurando la torre Eiffel. Puede ponerse sobre una mesa ó tocador ó colgado, sirviendo perfectamente de utilidad y ornato y muy digno de figurar en el mejor salon ó habitación de nuestros suscritores, pues en verdad se destaca de todos los vulgares espejos en uso.

El pié del respaldo se mete dentro del mismo y quitándose los cuatro clavos de cristal, puede llevarse en viajes ó mudanzas, consiguiendo así que de no sufra deterioro.

Cada espejo pesa tres kilos, siendo el cristal tan gordo que es difícil se rompa aunque se lleve de un lado á otro en viajes y demás.

Hemos de hacer presente á nuestros suscritores y lectores que cada espejo pintado al óleo es de un valor real de 25 pesetas, y de ello estamos pronto á dar pruebas, pero habiéndose hecho cargo de su construcción una Junta Directiva de la Prensa Española, que no se mira el lucro y si tan solo fomentar y dar ocupacion á la Industria Nacional y así mismo á nosotros de hacer un imposible en posible. Así pues hemos resuelto que nuestros suscritores y lectores, remitan tan solo la insignificante cantidad d Diez pesetas y por esta cantidad siempre que se acompañe el talon-orden, que se indica:

Vale hasta el día 20 Octubre 1892	10 pesetas	TALON-ORDEN NÚM. _____	ADMINISTRACION DE EL VIGIA CATÓLICO CIUDADELA.
		Vale por <b>ESPEJO PINTADO AL OLEO</b> TODO DE CRISTAL BISELADO Dirigirse á los encargados en toda España SRES. SOLÍS Y COMPAÑIA Calle de Santa Ana núm. 22.—BARCELONA.	

**ADVERTENCIA Y SEGURIDAD.**—Nuestros suscritores y lectores, recibirán el espejo á los 4 ó 5 días de hecho su pedido, pues tenemos empeño de que lo reciban enseguida, para que vean que es un magnífico regalo por esa cantidad.

**INSTRUCCIONES.**—Cada suscriptor ó lector de nuestro periódico debe cortar el Talon-orden y precisamente remitirlo á los Sres. Solís y C.ª, calle de Santa Ana, núm. 22, Barcelona, encargados de remitirlos por toda España, acompañando á la carta pedido Diez pesetas en letra de facil cobro del Giro mútuo ó en sellos de correo (certificando la carta si se mandan sellos) y le será enviado franco de porte y libre de todo gasto. El espejo va montado y arreglado y embalado con un papel de seda y otros más resistentes y luego todo forrado de guata y todo esto dentro de una fuerte caja de madera lisa gorda y las palabras frágil siendo imposible el romperse aunque se tire.

Poner bien claro el nombre, direccion, pueblo, estacion, provincia, etc., para evitar equívocos en la remision.